



# 新時代に 花咲け

③

# 試行錯誤重ね納得の藍色

きょうの紙面

2 ギモンにこたえるモン 3 3分チャレンジ 4・5 いいね 小学校

6 英語 7 河北春秋書き写し

8 投稿特集



佐藤さんが手掛けたインディゴこけし。大人気で、販売されると行列ができることも

藍で描かれたインディゴこけしは、時間がたつとまた違った色合いになるんだって。かほピヨンも一つほしいなあ。

インディゴこけしは3月30日、東京・新宿と兵庫県神戸市のビームスのお店で販売されるそうです。気になる人は行ってみてはどうでしょう。



「藍は『藍だて』という作業があつて、色を付けられる状態にするまでに手間かかるので、一度に多くの数を作らないといけないんです。なので、そんなに頻繁に作ることができなくて…。今は年に1度のイベントで販売しています」とのこと。

今は「インディゴ(藍色)こけし」として売り出され、瞬く間に人気となりました。

みんなのおうちに「こけし」はあるかな? 東北で生まれ、古くから子どものおもちゃとして大切にされてきたこけしが、大人気になつていて、知つてた? かほピヨンは、こけし工人の佐藤

康広さん(42)が仙台市青葉区を訪ねたよ。

佐藤さんは、今から8年ほど前にサラリーマンを辞めて、こけし工人であるお父さんのもとで修業を始めました。伝統こけしの技を引き継ぎながら、新たなこけし作りに挑んでいます。



佐藤さんとお父さんの

実はその前日、宮城県北部の栗原市若柳という場所で、日本古来の染色である「藍染め」を見てきたというエリスさんと北村さん。2人から自然に出た言葉に、佐藤さんも「『それ、面白いかも!』と思ったんです。仙台では古くから浴衣に藍が使われていました

工房に2013年夏、テリー・エリスさんと北村恵子さんがやってきました。2人はビームスジャパンのバイヤー(買い手)として、世界や日本の素晴らしい商品を紹介してきた人たち。2人は「そういえば、青いこけしがいいよね」と言いました。

ヤパンのバイヤー(買い手)として、世界や日本の素晴らしい商品を紹介してきた人たち。2人は「そういえば、青いこけしがいいよね」と言いました。

納得できる色が出るまで1年近く試行錯誤を重ねました。完成した藍染めの技法で描かれたこけしと、藍でこけしを描いてみると、

「藍は『藍だて』という作業があつて、色を付けられる状態にするまでに手間かかるので、一度に多くの数を作らないといけないんです。なので、そんなに頻繁に作ることができなくて…。今は年に1度のイベントで販売しています」とのこと。

## 今週の注目ニュース

◇20日(水) フィギュアスケートの世界選手権(～23日、さいたま市)  
国際大会で6連勝中の紀平梨花選手の活躍が期待されるね。韓国・平昌冬季五輪金メダリストのアリーナ・ザギトワ選手も出場するよ。

◇23日(土) マララさんが講演(東京)  
2014年にノーベル平和賞を史上最年少の17歳で受賞したマララ・ユスフザイさんが初めて日本を訪れ、国際女性会議で講演するよ。少女から大人になって、どんな話をするのか楽しみだね。